

20 AÑOS DEL INSTITUTO DE ECONOMÍA DE LA U. DE CH.

Durante el año 1945 se resolvió crear el Instituto de Economía de la Universidad de Chile, siendo Decano de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Chile el prof. Rafael Correa. En aquellos años los estudios económicos mostraban cierto retraso respecto de otras disciplinas. Como consecuencia de esta situación, la realidad nacional no había sido científica ni suficientemente estudiada, a excepción de estudios particulares aislados. Se hacía notar, por lo tanto, la falta de esfuerzos organizados que, bajo la responsabilidad de la Universidad, determinara el tipo de estudios que este campo presentaba, profundizara las investigaciones, creara los moldes y los cuadros dentro de los cuales realizar estos estudios.

Los orígenes de esta iniciativa fueron vacilantes. Se comenzó a trabajar con enormes dificultades de todo tipo. Falta de personal docente, necesidad de perfeccionar el instrumental y una cierta lentitud en las conclusiones y determinaciones, fueron entre otros los principales obstáculos. Así, hace ya diez años, se dio forma nueva y nueva organización a la entidad bajo el decanato del prof. Luis Escobar, quien tuvo a cargo de esta difícil y ardua labor al profesor estadounidense Joseph Grünwald. A este estudioso extranjero se debe el rumbo severo y la efectividad de la organización de las investigaciones y estudios que hasta el día de hoy se ha traducido en concretas y valiosas realizaciones.

En diez años de labor, el Instituto de Economía ha aportado innegables beneficios a la economía del país. Innumerables estudios sobre aspectos de la realidad económica social, encuestas sobre producción nacional y comercio, todas tareas emprendidas por el Instituto, han servido para planificar políticamente los recursos económicos.

Para este año 1965 el Instituto de Economía se propone la realización de varios proyectos, entre ellos, un estudio acerca de la estructura del presupuesto de la comunidad, lo que permitirá conocer por vez primera y de manera directa las formas de consumo y ahorro de la población.

La metodología del trabajo, el de mayor envergadura que ha realizado el organismo universitario, ya está parcialmente elaborada. El país se dividirá en tres zonas de acción: norte, central y sur, separando los sectores urbanos de los rurales y tomando separadamente las ciudades de Santiago y Concepción. Este proyecto para 1965, aumentará el número de verdaderos instru-

mentos de trabajo que el Instituto pone a disposición del país.

Nuevas publicaciones

Como una forma de celebrar estos diez últimos años de labor el Instituto de Economía se apresta entregar en el curso del presente año dieciséis nuevas publicaciones, sin contabilizar las cuatro que corresponden a las encuestas sobre Ocupación y Desocupación en el Gran Santiago de los meses de marzo, junio, septiembre y diciembre. Con todas ellas el Instituto alcanzaría el N° 100 en el catálogo de su aporte al análisis de los problemas de nuestro desarrollo. He aquí las publicaciones que se anuncian para 1965:

- 1) "Las Fluctuaciones en el Mercado del Cobre", Herta Castro, enero de 1965.
- 2) "Algunas características de la población inactiva" y "Diseño de las muestras de ocupación y desocupación", Juan Braun y Luis Federici. Enero de 1965.
- 3) "Bibliografía sobre economía agraria". Eliana Alvarado y Rada Yumha. Marzo de 1965.
- 4) "Teoría de la demanda". Texto-guía para Escolatina. Profesor Roberto Maldonado. Marzo de 1965.
- 5) "La tributación agrícola en Chile". Segunda parte. Ricardo Lagos y Kurt Ullrich. Abril de 1965.
- 6) "Simposio sobre la Asociación Latinoamericana de Libre Comercio". Varios autores. Mayo de 1965.
- 7) "Diagnóstico del transporte chileno". Arturo Israel, Alvaro Bardón, Flavián Levine, Gustavo Sariego. Mayo de 1965.
- 8) "Texto sobre tributación para el desarrollo". John Strasma. Mayo de 1965. (Título tentativo).
- 9) "Texto sobre comercio internacional". Keith Griffin, Ricardo French-Davis. Julio de 1965.
- 10) "Análisis de las tarifas ferroviarias". Luis Federici. Julio de 1965.
- 11) "La capacidad empresarial en Chile". John Enos. Julio de 1965.
- 12) "Elementos económicos en la distribución geográfica de la población chilena". Carlos Hurtado, Manuel Morales, Arturo Soto. Agosto de 1965. (Título tentativo).
- 13) "Oferta y demanda de dinero en Chile". Tomás Reichmann. Agosto de 1965. (Título tentativo).
- 14) "Análisis de algunos indicadores de la actividad económica chilena". Iván Bello, Mario Cortés, Carlos Sepúlveda. Fecha de edición aún no determinada.
- 15) "Análisis de una encuesta realizada a agricultores de la provincia de Santiago". James Locke, Kurt Ullrich, Rada Yumha. Octubre de 1965.
- 16) "Metodología para analizar la eficiencia en el uso de los recursos agrícolas". José Olivares. Noviembre de 1965.